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La magie de la cryosphère
Pendant des milliers d’années, les glaciers ont constitué un élément important de notre planète, régulant le cycle de l’eau et les 
conditions climatiques locales tout en donnant forme aux espaces naturels.

La plupart des glaciers non polaires se situent dans les montagnes, véritables châteaux d’eau de la Terre, qui fournissent près des 
deux tiers de l’eau douce utilisée par les êtres humains. Tout ce que ces montagnes apportent aux sociétés, aux économies, aux 
cultures et aux écosystèmes est incomparable et ne doit pas être minimisé. Néanmoins, d’ici la fin de ce siècle, près de deux tiers de 
tous les glaciers mondiaux pourraient avoir disparu.

Le concours photo « Walk of Water » (La Marche de l’eau) se veut un moyen de montrer les impacts de la fonte des glaciers et des 
modifications des réserves d’eau ainsi que les solutions qui y sont apportées à l’échelle mondiale. Organisé par le Programme 
mondial de l’UNESCO pour l’évaluation des ressources en eau (WWAP) et Onewater, le concours a mis en lumière ce problème crucial, 
recevant plus de sept mille soumissions en provenance de cent quatre pays. Le choix du thème des châteaux d’eau s’inscrit dans 
le cadre de l’Année internationale de la préservation des glaciers, proclamée pour 2025. Il a permis de stimuler une représentation 
créative des glaciers ainsi que l’exploration de solutions innovantes pour le stockage de l’eau. Certaines des images, associées à des 
photographies réalisées dans d’autres contextes, illustrent aussi les efforts scientifiques déployés pour mieux gérer les glaciers et les 
environnements de montagne, qui sont au cœur de la Décennie d’action pour les sciences cryosphériques (2025-2034), coordonnée 
par le Programme hydrologique intergouvernemental (PHI) de l’UNESCO. Elles viennent également illustrer, de façon forte, l’édition 
2025 du Rapport mondial des Nations Unies sur la mise en valeur des ressources en eau, qui traite des montagnes et des glaciers.  

Le concours, financé par la Banque asiatique de développement, mpb.com, Onewater et la ville de Burghausen, a décerné des prix 
pour un total de 20 000 euros. 

Les œuvres soumises, d’une grande diversité, montrent des scènes époustouflantes d’alpinisme dans les Alpes, des festivals indigènes 
dans les Andes, les derniers glaciers d’Afrique, ainsi que des sites inscrits au patrimoine mondial de l’UNESCO et des paysages polaires, 
soulignant le lien que l’humanité entretient avec l’eau et l’impérative nécessité de protéger les régions de montagne - châteaux d’eau 
de notre planète.

Ces photographies font partie d’une exposition itinérante mondiale dont nous espérons qu’elle vous plaira. Nous avons hâte qu’elle 
puisse être découverte partout dans le monde.

The magic of the cryosphere 
For thousands of years glaciers have been an important part of our planet, regulating the water cycle and local climate, while 
shaping our landscapes. 

Most non-polar glaciers are located in mountains, the so-called “water towers of the world”, which supply nearly two thirds of 
all the freshwater used by humans. Their relevance for our societies, economies, cultures and ecosystems is unsurmountable 
and cannot be underestimated. However, by the end of this century, up to two-thirds of all glaciers worldwide may disappear.

The photo competition ‘Walk of Water’ highlights solutions and impacts around melting glaciers and water storage globally. 
Organized by UNESCO World Water Assessment Programme (WWAP) and Onewater, the contest spotlighted this critical issue, 
receiving over 7,000 entries from 104 countries. The theme, Water Towers, aligned with the International Year of Glacier 
Preservation 2025, encouraged creative depictions of glaciers, traditional water towers, and innovative water storage solutions. 
Some of these images, complemented by photographs from other sources, also illustrate scientific efforts to better manage 
glaciers and mountain environments which are at the core of the Decade of Action for Cryospheric Sciences 2025-2034, led 
by the Intergovernmental Hydrological Programme (IHP) of UNESCO. They also provide vivid illustration to the 2025 UN World 
Water Development Report devoted to Mountains and Glaciers.

The competition awarded €20,000 in prizes, supported by the Asian Development Bank, Onewater, mpb.com and the  
City of Burghausen. 

The diverse submissions featured breathtaking scenes of ice climbers in the Alps, indigenous festivals in the Andes, Africa’s 
glaciers, UNESCO World Heritage sites, and polar landscapes, underscoring humanity’s connection to water and the need to 
protect mountain regions, our planet’s natural water towers. 

These photographs are part of a global travelling exhibition. We hope you find this exhibition interesting and we are looking 
forward to displaying it worldwide.



Lac de Braies, Italie. Façonné par les glaciers, ce lac alpin est un site touristique 
prisé. Mais avec la fonte accélérée, ces lacs changent rapidement. 
Marco Ferrario Pour Onewater  

Lake Braies, Italy. Shaped by glaciers, this Alpine lake is a popular tourist spot. Yet, as 
glacial melt accelerates, these lakes are rapidly changing. 
Marco Ferrario for Onewater 
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Jökulsárlón, Islande. Des bernaches nonnettes et leurs oisillons nagent dans le 
paysage glacé d’une lagune glaciaire. 
Fedor Ugnivenko pour Onewater

Jökulsárlón, Iceland. Barnacle geese and their fledglings swim across the icy 
landscape of a glacial lagoon. 
Fedor Ugnivenko for Onewater
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Glacier Presena, Italie. Plus de 100,000 m² de géotextiles recouvrent le glacier 
pour ralentir sa fonte de 60 %. 
Michele Lapini pour Onewater

Presena Glacier, Italy. Over 100,000 m2 of geotextile sheets cover the glacier to slow 
down its melting by 60%. 
Michele Lapini for Onewater
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Himalaya, Népal. L’Ama Dablam (6 812 m), montagne emblématique, est célèbre 
pour ses crêtes spectaculaires et son impressionnant glacier suspendu. 
Chris Bierl pour Onewater

Himalayas, Nepal. Ama Dablam (6,812m), one of the region’s most iconic 
mountains, is known for its dramatic ridges and a striking hanging glacier. 
Chris Bierl for Onewater
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Glacier Kaskawulsh, Canada. Un ruisseau supraglaciaire creuse la glace, 
révélant le processus de formation des lacs glaciaires. 
Giulio Saibene pour Onewater

Kaskawulsh Glacier, Canada. A supraglacial stream carves through the ice, 
offering a glimpse into how glacial lakes begin to form. 
Giulio Saibene for Onewater
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 Tomour Peak, Chine. En 26 ans, ce vaste glacier a perdu 1 600 km² de glace à 
cause du réchauffement climatique et de l’activité humaine. 
Cao Min pour Onewater

 Tomour Peak, China. In just 26 years, this vast glacier has lost 1,600 km² of ice 
due to global warming and human activity. 
Cao Min for Onewater
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Ladakh, Inde. Autrefois une route hivernale clé, cette rivière gèle rarement 
entièrement, car la hausse des températures perturbe les cycles saisonniers. 
Neelima Vallangi pour Onewater

Ladakh, India. Once a crucial winter route, this river now rarely fully freezes as rising 
temperatures reduce snowfall and disrupt seasonal cycles. 
Neelima Vallangi for Onewater
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Glacier Oulettes, France. Une silhouette solitaire observe le glacier en recul sous 
les étoiles, révélant un paysage en pleine mutation. 
Luigi Vagamo pour Onewater

Oulettes Glacier, France. A lone figure watches the retreating glacier under 
starlight, as exposed rock and sediment reveal a changing landscape. 
Luigi Vagamo for Onewater
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Mer de Glace, France. Un moulin, ou grotte de glace, creusé dans le glacier par les 
eaux de fonte pendant l’été. En 25 ans, il a reculé de 800 m. 
Julia Roger-Veyer pour Onewater

Mer de Glace, France. A moulin, or ice cave, carved into the glacier by meltwater 
during the summer.  Over 25 years, it has retreated 800m 
Julia Roger-Veyer for Onewater
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Ladakh, Inde. Le stupa Shara Phuktsey, glacier artificiel, stocke 7,5 millions de 
litres d’eau et attire touristes et grimpeurs sur glace. 
Ciril Jazbec pour Onewater

Ladakh, India. The Shara Phuktsey stupa, an artificial glacier, holds 7.5 million litres 
of water and is often visited by tourists and ice climbers. 
Ciril Jazbec for Onewater
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Arctique. Un ours polaire se tient sur une banquise en recul, devant un iceberg 
bleu, éphémère réservoir d’eau douce dans un monde en mutation. 
Piet Van Den Bemd pour Onewater

Arctic. A polar bear stands on dwindling fast ice, framed by a blue iceberg, a fleeting 
reservoir of freshwater in a changing world. 
Piet Van Den Bemd for Onewater
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Antarctique. Dans une étendue de glace et mer, une colonie de manchots se 
regroupe sur un iceberg à la dérive, refuge éphémère dans cet horizon blanc. 
Wilfred Berthelsen pour Onewater

Antarctica. In a vast expanse of ice and sea, a colony of penguins gathers on a drifting 
iceberg, a temporary sanctuary in an endless white horizon. 
Wilfred Berthelsen for Onewater
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Glacier Perito Moreno, Argentine. Situé dans le Parque Nacional Los Glaciares, 
ce glacier de 50 km a reculé de plus de 700m depuis 2020. 
Seila Montes pour Onewater

Perito Moreno Glacier, Argentina. Located in Parque Nacional Los Glaciares, a 
UNESCO World Heritage site, this 50 km-long glacier has retreated over 700m since 2020. 
Seila Montes for Onewater
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Alpes, France. Autrefois imposants, les glaciers alpins s’effondrent, transformant 
le paysage avec de profondes crevasses et de nouveaux lacs. 
Olivier Mattel pour Onewater

Alps, France. Once towering and mighty, the Alps’ glaciers are crumbling away, 
reshaping the land with deep cracks and newly formed lakes. 
Olivier Mattel for Onewater
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Mont Kilimandjaro, Tanzanie. Ses glaciers, emblèmes du plus haut sommet 
d’Afrique. Pourtant, d’ici 2050, ils pourraient avoir entièrement disparu. 
Debora Daudi pour Onewater

Mount Kilimanjaro, Tanzania. The glaciers here are a defining feature of Africa’s 
highest peak. Yet, by 2050, they may be gone entirely. 
Debora Daudi for Onewater
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Pérou. Un homme transporte des arbres Queñual jusqu’au sommet, aidant à 
restaurer l’équilibre face au recul des glaciers. 
Musuk Nolte pour Onewater

Peru. Man carrying Queñual trees to the summit, helping to restore balance as 
glaciers recede. 
Musuk Nolte for Onewater
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Le Parc national Torres del Paine au Chili, un site du patrimoine mondial 
de l’UNESCO et une réserve de biosphère du programme MAB (Man and the 
Biosphere), est célèbre pour ses roches granitiques géantes, qui ont été façonnées 
par la pression des glaciers, ainsi que pour sa biodiversité unique. 
Lorena Olivares Bahamondez 

Torres del Paine National Park, Chile, a UNESCO World Heritage site and MAB 
biosphere reserve, is known for its giant granitic rocks that were shaped by the strength 
of glacier ice and for its characteristic biodiversity. 
Lorena Olivares Bahamondez 
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Le point de jonction entre le glacier Muir et son affluent Riggs dans 
le fjord Muir. La photo a été prise depuis la station photographique n° 4 de 
la crête White Thunder, dans une zone qui se trouve actuellement dans le parc 
naturel de Glacier Bay, en Alaska. 
1941 William Osgood Field  © Alaska and Polar Regions Collections & 
Archives, Elmer E. Rasmuson Library, University of Alaska Fairbanks

The point of conjunction between the Muir glacier and its tributary 
Riggs in the Muir fjord. The picture was taken from the photographic station n. 4 
from the White Thunder Ridge, in an area currently within Glacier Bay Natural Park, 
Alaska, UNESCO World Heritage site. 
1941 William Osgood Field  © Alaska and Polar Regions Collections & Archives, 
Elmer E. Rasmuson Library, University of Alaska Fairbanks

Pour en savoir plus
More information

En 72 ans, l’extrémité terminale du glacier Muir, dans le parc 
national de Glacier Bay en Alaska, a reculé de près de 20 km, 
disparaissant de la photo. La documentation photographique 
montre clairement les changements importants subis par le paysage, 
tels que, par exemple, la croissance d’une végétation épaisse sur les 
montagnes entourant le fjord Muir. Il est également intéressant de noter 
la correspondance entre la ligne de crête de la montagne en arrière-plan 
et la hauteur du glacier, de plus de 700 mètres dans la zone centrale, sur la 
photographie historique.  
2013 Fabiano Ventura © Macromicro Association 
f.ventura@macromicro.it 

Over a period of 72 years the terminus extremity of the Muir glacier 
in Glacier Bay National Park in Alaska, has retreated almost 20 
km, disappearing from the picture. The photographical documentation 
displays the significant changes undergone by the landscape, such as the growth 
of thick vegetation on the mountains surrounding the Muir fjord. Also, it is 
interesting to note the correspondence between the trim-line of the mountain in 
the background and the height of the glacier, over 700 meters tall in the central 
area, in historical photograph. 
2013 Fabiano Ventura © Macromicro Association  
f.ventura@macromicro.it



Base scientifique antarctique d’Artigas, Antarctique. De jeunes chercheurs de l’Université La Republica (Uruguay), sur la 
zone de fonte du glacier Collins, avec une copie pré-imprimée du Rapport mondial des Nations Unies sur la mise en valeur des 
ressources en eau 2025 intitulé “Montagnes et glaciers : châteaux d’eau”, publié par l’UNESCO avec le soutien de l’Italie. 
UNESCO (MFD)

Artigas Antarctic Scientific Base, Antarctica.  
Youth researchers from University La Republica (Uruguay), on the melting base of Collins Glacier, with pre-print copy of the 2025 UN World 
Water Development Report on «Mountains and Glaciers: Water Towers», published by UNESCO with the support of Italy. 
UNESCO (MFD)


